
N i e d e r s c h r i f t 
über die 614. Sitzung der Gemeindevertretung Wentorf A.S.  

am 29. Mai 2024 im Dörphus 

   

 

Beginn 20:00 Uhr  Unterbrechungen  

Ende        23:20 Uhr     Mitgliederzahl 9 

 

Anwesend Bemerkung 

a) Stimmberechtigt 

1. Bgmin Nicole Demir  
(als Vorsitzende) 

  

2. GV Norbert Hack (1ter Stellvertreter)  

3. GV Stefan Stamer (2ter Stellvertreter)  

4. GV Doris Förster  

5. GV Mirja Peters  

6. GV Andreas Scharbau  

7. GV Eckard Gold  

8. GV Lars Greßmann  

9. GV Olaf Böhme  

b) Nicht stimmberechtigt 

Protokollführerin Sophie Stamer  

 

Tagesordnung 

I) Öffentlicher Teil: 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 
2. Ergänzung/Änderung der Tagesordnung 
3. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
4. Einwohnerfragezeit 
5. Berichte 

a. der Bürgermeisterin 
b. aus den Ausschüssen 

6. Niederschrift der Sitzung Nr. 613 vom 06.03.2024  
7. Genehmigung von Datenübermittlungsersuchen zwischen Bürgermeisterin und Amtsverwaltung  
8. Anschaffung eines Aufsitzmähers  
9. Zustimmung eines Architektenvertrages  
10. Genehmigung des Entwurfs sowie des Bauantrages zur Erweiterung des Gemeindezentrums  
11. Sanierung Kirchberg Sandesneben 
12. Wartungsvertrag Elektrogeräte  
13. Anschaffung Müllbehälter 
14. Anfragen und Bekanntmachungen 

II) Nichtöffentlicher Teil: 
15. Personal- und Grundstücksangelegenheiten  

 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und 
Dringlichkeitsanträge eingebracht: Änderung Tagesordnung – keine Änderungen 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 
 

I. Öffentlicher Teil: 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einla-

dung und der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeisterin Nicole Demir begrüßt die anwesenden Mitglieder der Gemeindevertretung und 
Gäste zur 614. Sitzung und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht zugegangen ist, 
und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 

2 Ergänzung/Änderung der Tagesordnung 
 
Keine Änderungen. 
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3 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
 

 Bei TOP 15 Personal- und Grundstücksangelegenheiten soll unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
beraten werden. Dies wird einstimmig beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 Dafür, 0 Dagegen, 0 Enthaltung 
 

4 Einwohnerfragezeit 
 

- Eine Anwohnerin bringt an, dass manche die „Wentorf informiert“ WhatsApp Gruppe 
nicht nutzen und daher die Informationen, die dort geteilt werden, nicht erhalten. Die Bür-
germeisterin erklärt, alle offiziellen und wichtigen Informationen werden über Wentorf ak-
tuell oder Flugblätter verteilt. Die WhatsApp Gruppe wird zusätzlich zu den offiziellen In-
formationswegen für kurzfristige Informationen genutzt. Kurzfristige Informationen, die 
via WhatsApp Gruppe mitgeteilt werden, können nicht kurzfristig geschrieben, gedruckt 
und ausgeteilt werden, weil dies Zeit in Anspruch nehmen würde. 

- Ein Anwohner fragt, ob die Laterne auf Höhe Schüttenmoor 37 dauerhaft aus bleibt. Ste-
fan Stamer erklärt, dass die Reparatur bereits in Auftrag gegeben wurde. 

- Ein Anwohner merkt an, dass die Hecken an der Zuwegung zwischen Heesch und Hees-
redder zuwachsen und dass der Durchgang daher eingeschränkt wird. Die Gemeinde-
vertretung wird Informationsschreiben dazu verteilen, aber die Bürgermeisterin bittet die 
Anwohner gern selbst auf die entsprechenden Anwohner zuzugehen. Im Schüttenmoor 
gibt es eine weitere Engstelle, wo Grün über den Zaun auf die Straße ragt. Die Bürger-
meisterin bittet, das Gespräch aufzunehmen und nicht einfach tätig zu werden und Rück-
schnitt nicht selbst vorzunehmen. 

 
5 Berichte 

a) der Bürgermeisterin 
 

- Am Montag, den 03.06.24, um 14:30 Uhr findet die Abnahme der Trinkwasserleitung im 
Schüttenmoor statt, Norbert Hack wird als Mitglied der Gemeindevertretung teilnehmen. 

- Amt Sandesneben-Nusse hat offene Stellen in der Kläranlage, im Bauamt und der offe-
nen Ganztagsschule ausgeschrieben. Wenn Interesse besteht, bitte ans Amt wenden 
und bewerben. 

- Die Reinigung der Verkehrsschilder, die im Rahmen des Dorfputzes geplant war, wurde 
nur teilweise erledigt und soll in naher Zukunft nochmal angegangen werden. 

- Die Beseitigung der Senke in der Kreisstraße am Sportplatz ist nochmal angemahnt wor-
den, die Bürgermeisterin hofft, dass die Senke zeitnah beseitigt wird. Bis dahin weisen 
dort Baken auf die Gefahrenstelle hin. 

- Eine neue Ausgabe „Hallo Amt“ ist verteilt worden und sollte jedem zugegangen sein. 
- Das Freibad Steinhorst kann nicht wie geplant eröffnet werden, da sich die Sanierungs-

arbeiten verzögern. Der neue Termin für die Eröffnung ist der 17.06.24. 
- Leider hat die Gemeinde aufgrund leerer Fördertöpfe eine Absage für den Förderantrag 

über 50% für die geplante Flutlichtanlage/Umrüstung auf LED am Kunstrasenplatz erhal-
ten. Ein alternativer Förderantrag über 25% wurde gestellt. 

- Mehrere Jugend-Mannschaften des Sportvereines nehmen am Dana-Cup in Dänemark 
teil, die Gemeinden Sandesneben/Schönberg/Wentorf beteiligen sich finanziell in Höhe 
von 2 Euro pro Kind, das ergibt insgesamt 128 EUR für die Gemeinde Wentorf. 

- Die Polizeistation in Sandesneben ist ab sofort unter neuer Telefonnummer erreichbar: 
04536/15227  

- Unser Spielplatz und der Außenbereich des Kindergartens wurden im Rahmen der si-
cherheitstechnischen Beurteilung auf Ordnungsgemäßheit geprüft, es gibt keinerlei Män-
gel. 

- Im Amt Sandesneben-Nusse fand bis 28.05. die Ausstellung „Wasserstark“ statt. 
- Die Dorfreinigung war ein Erfolg, die Bürgermeisterin ist zufrieden mit der Beteiligung, 

über noch mehr Beteiligung würde sie sich sehr freuen. Sie dankt für die Organisation! 
Mirja Peters merkt an, dass das Dorf sauberer geworden ist und der zu sammelnde Müll 
im Vergleich zu den Vorjahren weniger geworden ist. Die Rechnung der Entsorgung bei 
der AWSH ergab unter dem Strich 0 EUR. 
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- Am 30.03. fand das Osterfeuer der Feuerwehr statt, es war eine sehr gelungene Veran-
staltung, die Bürgermeisterin dankt der Feuerwehr. 

- Die Jahreshauptversammlung des Sportvereins fand am 26. April 24 statt. Es läuft alles 
rund und die Bürgermeisterin merkt positiv an, dass dem Sportverein 934 Mitglieder an-
gehören, auch weil der Kunstrasenplatz einen positiven Effekt auf die Mitgliederzahl hat. 

 
b) aus den Ausschüssen 

 
- Mirja Peters berichtet aus dem Kulturausschuss: Die diesjährige Ausfahrt geht ins Pira-

ten Open Air Theater in Grevesmühlen und findet am 14. Juli statt. Start ist um 13 Uhr, 
Ankunft in Wentorf ca. 20:15 Uhr. Der Eigenanteil bis einschließlich 15 Jahren beträgt 5 
EUR, für Erwachsene 20 Euro und Auswärtige zahlen den vollen Preis. Da die Plätze 
begrenzt sind, werden die Zettel mit den genauen Infos zur Ausfahrt und Anmeldung im 
ganzen Dorf möglichst zeitgleich ausgeteilt. 

 
6 Annahme der Niederschrift der 610. Sitzung der Gemeindevertretung vom 30. August 2023 

 
Die Bürgermeisterin stellt fest, dass das Protokoll jedem zugegangen ist und fragt, ob es Korrek-
turen oder Änderungswünsche gibt. An einer Stelle wird mit 2023 das falsche Jahr erwähnt, was 
korrigiert werden soll. Die Gemeindevertretung nimmt das Protokoll einstimmig an. 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Die Bürgermeisterin berichtet, dass in der letzten Sitzung unter Ausschluss der Öffentlichkeit be-
schlossen wurde, einen weiteren Gemeindearbeiter auf Minijob-Basis einzustellen. Rolf Pie-
tzarka wurde eingestellt, um den Gemeindearbeiter Timo Barg zu unterstützen. 
 

7 Genehmigung von Datenübermittlungsersuchen zwischen Bürgermeisterin und Amtsver-
waltung  
 
Aufgrund von Datenschutz ist es für Amt und Gemeindevertretung schwierig, Daten und Adres-
sen zu selektieren, um beispielsweise zu Weihnachten Präsente an Senioren zu verteilen. Die 
vorliegende Beschlussvorlage gewährleistet, dass das Amt der Bürgermeisterin die entsprechen-
den Daten (Vor- und Familienname, Geburtsdatum und Anschrift) zukommen lassen darf. Wenn 
die Weitergabe der eigenen Daten nicht gewünscht ist, kann man dies bei der Bürgermeisterin 
oder im Amt sperren lassen.  
 
Die Gemeindevertretung nimmt die folgende Beschlussvorlage (siehe Anlage) einstimmig an. 
 
Das Amt Sandesneben-Nusse wird beauftragt, zu den Anfragen der Gemeinde Wentorf bezüg-
lich Repräsentationszwecken (als Beispiel sei genannt: Seniorencafe/Weihnachtsfeier/Kinderver-
anstaltung/Geburtstagsliste, etc) nachstehende Daten der betroffenen Einwohnerinnen und Ein-
wohner an die Bürgermeisterin oder den Bürgermeister digital zu übermitteln: 
1. Vor- und Familiennamen 
2. Geburtsdatum 
3. Anschrift 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

8 Anschaffung eines Aufsitzmähers  
 
Die Gemeindevertretung hat sich verschiedene vergleichbare Angebote eingeholt und sich für 
das beste Preis-Leistungs-Verhältnis entschieden. Es soll ein Aufsitzmäher guter Qualität der 
Marke Husqvarna für 9400,11 EUR angeschafft werden. Die Gemeindevertretung beschließt die 
Anschaffung einstimmig. 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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9 Zustimmung eines Architektenvertrages  
 

 Das Gemeindezentrum platzt aus allen Nähten und soll zukunftsfähiger gestaltet werden. Die 
Defizite sollen beseitigt werden, dabei soll der Haushalt möglichst wenig belastet werden. Der 
Kredit für den Bau des Gemeindezentrums ist im letzten Jahr abbezahlt worden und durch den 
Verkauf der Dörpstrat 29 kann der Umbau ohne Fremdfinanzierung umgesetzt werden. 
Der aktuelle Entwurf des Architekten wird präsentiert und diverse geplante Änderungen erläutert. 
Die Bürgermeisterin schlägt vor zwei Änderungen im Architektenvertrag aufzunehmen: Es soll 
festgehalten werden, dass kleine Aufträge nur nach Ansprache mit der Gemeinde durch den Ar-
chitekten an andere Unternehmen vergeben werden dürfen und dass bei Änderungswünschen 
die Gemeindevertretung die Planungshoheit behält. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den vorliegenden Architektenvertrag mit den 
zwei genannten Änderungen anzunehmen und den Architekten Herrn Kroll zu beauftragen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

10 Genehmigung des Entwurfs sowie des Bauantrages zur Erweiterung des Gemeindezent-
rums  
 

 Die Gemeindevertretung nimmt den vorliegenden Entwurf und Bauantrag zur Erweiterung des 
Gemeindezentrums wie vorliegend einstimmig an. 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

11 Sanierung Kirchberg Sandesneben 
 

 Die Kirche plant die Sanierung des Kirchbergs. Im gleichen Zug soll der Kirchberg barrierefrei 
werden. Die Gesamtsumme der Sanierung liegt bei fast 4 Millionen Euro, es fehlen zur Finanzie-
rung 90.000 EUR, weshalb Spenden gesammelt werden. Es wird beraten, ob sich die Gemeinde 
Wentorf mit einer Spende beteiligen sollte. 
Nach intensivem Austausch wird die Entscheidung vertagt. Im Juli findet am Kirchberg eine wei-
tere Informationsveranstaltung statt, und die Gemeindevertretung wird sich nochmal beraten. 
 

12 Wartungsvertrag Elektrogeräte  
 

 Olaf Böhme erklärt, dass bei jedem Gerät, was im Gemeindezentrum und Kindergarten genutzt 
wird, alle 2 Jahre eine DGUV Prüfung gemacht werden muss. Es liegt bereits ein Angebot vor, 
weitere Angebote wurden angefragt. Die Gemeindevertretung will zeitnah einen Wartungsauftrag 
vergeben, damit die Prüfungen wieder zuverlässig regelmäßig stattfinden. 
In dem Zusammenhang kommt die Frage auf, warum der neue Stromkasten im Lagerraum für 
den neuen Schuppen im Kindergarten noch nicht angeschlossen ist. Der Elektriker Lars Beu 
hatte noch keine Zeit hierfür, es wird nochmal nachgefragt. 
 

13 Anschaffung Müllbehälter 
 

 Es sollen aufgrund des Geruchs durch die Entsorgung von Hundekotbeuteln insgesamt fünf 
neue, geschlossene Abfalleimer für die Bushaltestellen bestellt werden. Das mit Abstand güns-
tigste Angebot liegt bei ca. 400 EUR pro Abfalleimer.  
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, dass fünf geschlossene Abfalleimer angeschafft 
und ausgetauscht werden sollen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
In dem Zusammenhang wird nach dem geplanten Papiercontainer am Sportplatz gefragt. Leider 
wurde eine Papiermülltonne statt eines Containers bestellt. Dies soll nochmal korrigiert werden. 
Außerdem besorgt Mirja Peters vier neue Mülleimer für die Damentoiletten im Dörphus und der 
defekte Schrank in der Damentoilette soll abgebaut und entsorgt werden. Der Handstaubsauger 
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im Gemeindezentrum ist nicht zuverlässig und bereits mehrfach geflickt. Mirja Peters nimmt sich 
der Suche nach einem neuen Staubsauger für das Dörphus an.  
 

14 Anfragen und Bekanntmachungen 
 

- Sonja Koops merkt an, dass im Rahmen der Reinigung der Straßenschilder auch die 
Schaukästen gereinigt werden sollen. Olaf Böhme nimmt dies mit auf und merkt an, dass 
bei der Reinigung der Straßenschilder auf geeignete Reinigungsmittel geachtet werden 
muss. 
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